

EL UNIVERSAL

Problemas Límitrofes

Bajo Tensión, Argentina y Chile Abren la Séptima Ronda de Conversaciones

BUENOS AIRES, 3 de septiembre (UPI). — Argentina y Chile iniciaron hoy la séptima y aparentemente decisiva ronda de negociaciones respecto a su conflicto fronterizo austral, dramatizado por anuncios sobre ejercicios de defensa civil y llamamientos para que el gobierno argentino actúe con firmeza a fin de preservar "la soberanía nacional".

Los integrantes de la comisión binacional número 2, encargada de hallar solución pacífica al pleito fronterizo, reanudaron esta mañana su labor, estimándose que las conversaciones continuarán hasta el viernes próximo, día en que se emitiría un comunicado conjunto.

El plazo para que las delegaciones chilena y argentina, presididas respectivamente por el jurista Francisco Orrego Vicuna y el general Ricardo Etcheverry Boneo, den término a su cometido vencerá el 2 de noviembre próximo.

En el transcurso del mes que falta para que la comisión se expida, las delegaciones buscarán fórmulas que permitan la superación del litigio, que versa sobre deslinde de jurisdicciones terrestres y marítimas en la zona austral, para lo cual deberán zanjar diferencias de criterio referente a los derechos de las partes sobre las cuencas oceánicas.

Argentina sostiene como posición inamovible su presencia en el litoral atlántico y reconoce a Chile soberanía en el océano Pacífico.

El conflicto, iniciado en el siglo pasado, se agravó, a mediados de 1977 cuando la corona británica adjudicó a Chile tres islas en disputa con Argentina, enclavadas en la región del canal de Beagle.

Más allá de la soberanía sobre las islas, Argentina cuestiona la decisión chilena de tomarlas como punto de referencia para reclamar jurisdicción en una amplia franja del atlántico sur, y por tanto, sobre parte del territorio Antártico.

Mientras la comisión mixta celebraba su encuentro en la sede de la embajada chilena, se daba a conocer la realización de ejercicios de defensa civil, consistentes en operaciones de oscurecimiento que tendrán lugar en distintos puntos del país, como continuación de otros efectuados en septiembre pasado.

La dirección de Defensa Civil de la municipalidad de Buenos Aires informó que una operación de oscurecimiento, destinada a "despertar en la población la conciencia de la autoprotección y comprobar la eficacia de los servicios de protección civil"; se realizará el 24 de este mes en un amplio sector metropolitano.

El ejercicio, que durará alrededor de una hora, abarcará diversos barrios, en los que se hallan ubicadas numerosas sedes diplomáticas extranjeras, entre ellas la embajada de Chile.

También en la septentrional provincia de Salta, cercana a la frontera con el país trasandino, se efectuarán ejercicios de oscurecimiento en fecha próxima, según informaron las autoridades.

Se ha instruido a los pobladores para que, durante estas operaciones, mantengan sus viviendas a oscuras, mientras aviones de la Gendarmería Nacional (Policía fronteriza) vuelen a baja altura. El oscurecimiento será controlado por efectivos militares, que además harán simulacros de represión contra posibles actos de pillaje.